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INFORME DE LA DECIMO QUINTA SESIÓN PLENARIA  
DE LA ASAMBLEA PARLAMENTARIA DE LA UNIÓN POR EL MEDITERRÁNEO. 

 
Estrasburgo, sede del Parlamento Europeo, 13-14 de febrero de 2019. 

 
La décimoquinta sesión plenaria de la Unión por el Mediterráneo se celebró en 

la Sala WIC 200 de la sede del Parlamento Europeo en Estrasburgo, los días 13 y 14 de 
febrero de 2019.  
 

Asistieron, por parte de las Cortes Generales, la delegación encabezada por el 
Excmo. Sr. Alberto FABRA PART (GP) (Presidente) y el Excmo. Sr. D. Antonio González 
Terol (GP), acompañados por la Letrada de la Delegación, Ilma. Sra. Dª. Sara Sieira 
Mucientes. 
 

Como primer punto se adopta por asentimiento el orden del día propuesto. La 
Mesa de la Asamblea Parlamentaria está compuesta en décimo quinta sesión plenaria 
por el Sr. Antonio TAJANI, Presidente del Parlamento Europeo, el Dr. Ali ABDEL-AAL 
SAYED AHMED, Presidente de la Cámara de Representantes de Egipto, la Sra. Maria 
Elisabetta ALBERTI CASELLATI, Presidenta del Senado de la República de Italia, el Sr. 
Roberto FICO, Presidente de la Cámara de Representantes de Italia, y el Sr. Binali 
YILDIRIM, Presidente de la Asamblea Nacional de Turquía. 

 
Como segundo punto, se abre la sesión con la intervención del Sr. Antonio 

TAJANI, Presidente del Parlamento europeo, quien da la bienvenida a los asistentes y 
realiza una serie de anuncios sobre cuestiones de orden. Toma asimismo brevemente 
la palabra el Comisario de Migración, Asuntos internos y Ciudadanía, Sr. Dimitris 
AVRAMOPOULOS. 

 
Asimismo, como quinto punto del orden del día que se adelanta a este 

momento, toma la palabra el Sr. Secretario de la UPM, Sr. Nasser Kamel. En su 
intervención, se refiere a la Unión por el Mediterráneo como un paradigma, y como 
objetivo de la Secretaría, desarrollar el refuerzo de la cooperación regional para un 
futuro mejor de nuestros ciudadanos. Se refiere a la inminente creación de un nuevo 
secretariado permanente de la Asamblea, que asegurará la continuidad y coherencia 
de sus trabajos, en coordinación con la Secretaría de la UPM, y a la posibilidad de 
compartir documentos políticos, con base en la compatibilidad técnica para el traslado 
de información entre las plataformas, lo que va a redundar en una mejora del diálogo 
interregional. Anuncia que en su informe de actividades, presentará los trabajos e 
iniciativas en torno al tema de las migraciones en el día de mañana. Recuerda la visita 
del Sr. Andrei Kovachev en las instalaciones de la Secretaría de la Unión para el 
Mediterráneo en Barcelona y asegura que le gustaría recibir más visitas de los 
miembros de esta Asamblea. 
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Como tercer punto del orden del día, presentación de las decisiones de la Mesa 
para su aprobación, el Presidente da cuenta de que efectivamente, a lo largo de la 
copresidencia italiana y egipcia se acordó crear una secretaría permanente y que el 6 
de julio de 2018 la Mesa acordó que la sede del nuevo Secretariado de la Asamblea 
Parlamentaria fuese la ciudad de Roma. Agradece a Estambul y Marsella, que se 
presentaron también como candidatas para albergar la sede del Secretariado de la 
Asamblea. Dicho Secretariado dispone de Oficinas en el centro de Roma, y dispone de 
un contable y suministrador de servicios informáticos. El art. 15 de las normas de 
procedimiento prevé una disposición transitoria para normar uno o más Secretarios 
Generales interinos. El Parlamento Europeo junto con el Parlamento italiano, han 
acordado nombrar dos Secretarios Generales interinos, la Sra. Fabrizia Bientinessi, 
Letrada de la Cámara de Diputados de Italia y el Sr. Luiggi Gianetti, Letrado del Senado 
de la Republica de Italia. Los dos cosecretarios generales interinos pondrán en 
funcionamiento el Secretariado con un proyecto de presupuesto, la redacción de un 
estatuto de esta nueva institución, local, personal, y reglamento de financiación. Luego 
se elegirá a un Secretario General con un criterio de competencia técnica. 

 
Da cuenta asimismo de que en la reunión de la Mesa de esta misma mañana se 

introdujo la propuesta italiana para reformar las reglas de financiación para pedir 
contribuciones, que se aprobará en 2020, y se informó la propuesta de modificación 
del art. 15 de las reglas de funcionamiento, aprobado en la mesa el pasado mes de 
diciembre. 
 

Como punto cuarto del orden del día, se presentan los proyectos de 
recomendaciones adoptadas por las Comisiones de la Asamblea para su aprobación 
por el Pleno. Esta es la primera ocasión en que dichas recomendaciones se aprueban 
en las sesiones de comisión celebrada en diversos momentos a lo largo del año, no 
coincidentes y anteriores en el tiempo, por tanto, a las fechas en que se celebra la 
sesión plenaria. Hasta este momento se había impuesto el uso parlamentario de que 
las Comisiones aprobasen los proyectos de recomendación el día inmediatamente 
anterior al de la celebración de la sesión plenaria, ahora se abre paso un nuevo modo 
de funcionamiento. 
 

El Sr. PLANIOL (Francia), Vicepresidente de la Comisión política, presenta la 
Recomendación titulada: Recomendación sobre la migración y el estatuto de los 
refugiados en el Mediterráneo, en ausencia del Presidente, Sr. Renato SORU, que 
excusa su asistencia por enfermedad. Dicha propuesta de recomendación fue 
adoptada por consenso el 16 de enero de 2019. No va a solucionarse este problema 
mediante un enfrentamiento norte-sur, sino que se evidencia la necesidad de 
colaborar para enfrentar un reto que va a durar mucho tiempo. No se trata sólo de 
acoger a los refugiados sirios, sino que se trata de gestionar los problemas de las 
nuevas rutas migratorias y la transformación de las nuevas, en el marco del diseño de 
la relación futura con el continente africano, que, ante todo, demanda una respuesta 
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basada en la solidaridad. En este sentido, es necesario aumentar la política migratoria 
común, crear mejores condiciones de vida en los países de origen, alumbrar una nueva 
alianza Europa-África, luchar más eficazmente contra las redes de trata, y todo ello 
demanda, en general, un mayor diálogo entre Europa y los países del Sur y Oriente del 
mediterráneo, en pro de una mayor protección de los más vulnerables, mujeres, niños, 
primeras víctimas de las mafias. Sólo una respuesta común y solidaria del norte y del 
sur puede abrir perspectivas sostenibles. Se hace preciso reconsiderar la política de 
asilo y acogida. Debe redactarse una hoja de ruta común para aplicar políticas 
estructurales y enfrentar los retos principales del cambio climático, el desarrollo 
económico y el empleo. Una política europea común tal y como los padres fundadores 
de Europa la intuyeron y la soñaron. 
 

La Sra. MANO (Portugal), Presidenta de la Comisión de Asuntos Económicos y 
Financieros, Asuntos sociales y Educación, presenta la Recomendación adoptada en la 
reunión de esta Comisión en diciembre de 2018, en Lisboa. Parte de los problemas de 
la región y el planeta sólo pueden resolverse a través del diálogo entre diferentes. La 
importancia de un futuro sostenible, la constatación de que el conocimiento sirve para 
crear riqueza económica, social y cultural. El desarrollo sostenible no es sólo cuestión 
de economía sino de educación y de un variado abanico de aspectos sociales. La 
recomendación trata sobre el uso de la tecnología y la robótica como creador de 
desarrollo. La recomendación supone que el futuro de la región debe colocar a las 
personas en el centro del debate político. Las tecnologías son una infraestructura 
portátil y accesible que se puede usar en el ámbito de la educación para que la 
enseñanza sea personalizada. La salud, la protección social y el trabajo (mediante la 
modificación de los perfiles de empleo), se verán fuertemente condicionados en el 
futuro por el desarrollo de la tecnología y la robótica. La inteligencia artificial no es un 
fin sino un medio, debe desarrollarse en un marco de partenariado que reduzca las 
diferencias entre norte y sur. También se centra en el desarrollo de las PYMes y 
statups, la lucha contra el desempleo y la educación superior y la ciencia. Las 
migraciones colocan en la agenda en el centro a la persona, y hace preciso el diálogo 
intercultural, cuya meta es la paz. 
 

Toma a continuación la palabra el Sr. Mohamed Ihouiyet (Marruecos) 
Presidente de la Comisión para la mejora de la calidad de vida, intercambios entre 
sociedades civiles y Cultura. Da cuenta de la propuesta de Recomendación aprobada 
por la Comisión en su sesión del mes de febrero de 2019 en Rabat. En dicho texto se 
insta a los países a que se ocupen de la juventud y se les anime a participar en la vida 
política, económica, social y cultural, porque son ellos los que van a cambiar las cosas, 
que sean unos auténticos ciudadanos. Es preciso luchar contra los delitos de odio y los 
delitos informáticos. Hace hincapié en un mecanismo de integración de los refugiados 
a través de las becas del sistema educativo en los países receptores. En el espacio 
cibernético es preciso luchar contra los delitos pero también es importante la lucha 
contra el anonimato de las redes que favorecen estos comportamientos delictivos. 
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Finalmente, interviene la Vicepresidenta de la Comisión de la mujer en los 

países euro-mediterráneos. Excusa a la Sra. Leila Chettaoui (Túnez) Presidenta de la 
Comisión. La mujer tiene un potencial de instauración de la paz que todavía no ha sido 
explotado. Protege a sus hijos de caer en el discurso del odio, ya en la misma familia, 
en la lucha contra el extremismo y contra la emigración clandestina. La Comisión ha 
dado a este asunto mucha importancia, y ha sido tratado en dos sesiones. Es víctima 
de los conflictos pero también creadora de paz en la región euro mediterránea. Hay 
que elevar, por tanto, a la mujer a los puestos directivos y de toma de decisiones. 
Asimismo, se hace necesario luchar contra el extremismo, luchar contra la impunidad 
de los miembros de las bandas terroristas. No puede darse un vínculo entre 
inmigración y terrorismo. De nada sirve estigmatizar a los inmigrantes sino que debe 
considerarse que son un factor de desarrollo económico. Es decisivo el apoyo 
financiero para el empleo de las mujeres, y disponer recursos para acoger a las 
emigrantes, clandestinas o legales. La mujer emigra por motivos económicos, políticos 
y en el marco de la reunificación familiar. Es importante otorgar visados humanitarios y 
analizar el impacto de género en este tipo de políticas en la región euro mediterránea, 
en temas de salud y derechos socio-laborales. 
 

El Vicepresidente de la Comisión de Energía da cuenta de que no se adoptó 
recomendación pero hubo un interesante debate. Jordania es un país muy acogedor, 
palestinos, israelíes, sirios, yemeníes y libios conviven en este Estado. Hubo varias 
reuniones de la Comisión bajo la presidencia de Jordania, las más destacadas, el 11 
julio 2018 en Amman, y el 28 de agosto de 2018 en el Cairo, para presentar un 
calendario de trabajos y estudiar las energías renovables en el contexto de fuerte 
inmigración que se vive en ciertos países euro mediterráneos, como lo es de modo 
emblemático Jordania. Existen preocupaciones distintas: la contaminación del 
mediterráneo por plásticos, la propuesta de prohibir la pesca masiva, la escasez del 
agua, que afecta mucho a Jordania, y como derecho humano no se puede utilizar como 
medio de presión política, y también el tema de higiene del agua, que, por ejemplo, en 
Gaza es preocupante. La necesidad de desarrollar energías renovables en el 
mediterráneo, por las dificultades de los países que reciben refugiados, y en el tema 
del desarrollo sostenible, la necesidad de establecer proyectos y programas en los 
países receptores, por ejemplo, tratar a los campos de refugiados con energías 
renovables. 
 

Una vez finalizadas las intervenciones de presentación de las propuestas de 
recomendación de las distintas Comisiones, el Presidente propone que se aprueben las 
recomendaciones por asentimiento. Da un tiempo hasta mañana para presentar 
observaciones a las mismas, de modo que la Secretaría General pueda disponer de un 
plazo para integrar las diversas propuestas, si es que se producen. Sigue un turno de 
intervenciones sobre observaciones en este punto. 
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Un interviniente de Argelia manifiesta que la traducción francesa no es buena 
respecto del árabe en la Comisión de Asuntos políticos, por lo que la delegación 
argelina aportó correcciones técnicas para que ambos textos fueran coincidentes. Una 
Diputada italiana señala que en la Comisión política, su delegación presentó una 
reserva al párrafo 7 de la recomendación. El Sr. PARNAUX señala que en relación con el 
párrafo 25 comparte las reservas. Asimismo un representante de Hungría invoca el  
art. 10.4 de las normas de procedimiento para formular una reserva. Austria presenta 
una reserva al parrafo 7 y Polonia, al 7, 8, 18 y 26. Un representante de Jordania 
expresa su sorpresa porque Europa monta en cólera por “unos cuantos inmigrantes”, y 
ellos tienen tres millones de refugiados. El Presidente señala que no es momento para 
reabrir debates sino expresar reservas, o peticiones precisas de modificación de la 
recomendación. El interviniente de Jordania expresa una reserva al párrafo 5. 
Interviene nuevamente el Sr. PARNAUX recordando el procedimiento de elaboración 
de la Recomendación, hubo textos aprobados por transaccional, otros por consenso, 
otros por mayoría. Asimismo recuerda que el representante polaco no estaba el 16 de 
enero y que el texto definitivo se mandó dos meses antes de esta reunión por lo que 
debería respetarse una decisión democráticamente adoptada, y el trabajo de la 
comisión. No apremia aprobar la resolución ahora, pero señala que es preciso 
aprobarla mañana. En cuanto a las reservas, existe la posibilidad, con el Presidente, de 
revisar el texto para introducir pequeños cambios. Mañana se votará y se aprobará 
bien por asentimiento o por mayoría, porque las cosas en democracia se hacen así. 
Finalmente la delegación italiana comunica que se abstuvo porque el Parlamento no 
ha aprobado la posición sobre la emigración, por lo que era prematuro pronunciarse 
en este debate. 
 
 Como sexto punto del orden del día tiene lugar la presentación del Alto 
Comisionado de Naciones Unidas para los Refugiados y de la Organización 
Internacional de la Migración, y, seguidamente, un debate sobre los retos que suponen 
los refugiados y los inmigrantes en la región euro mediterránea. 
 

El Sr. FIELD (Malta) invita a los miembros de la Asamblea a que lean la 
Declaración de Valetta de enero de 2019 sobre las causas de inmigración y recuerda 
que no es suficiente adoptar un enfoque de seguridad de fronteras.  

 
Un interviniente de Hungría señala que desea explicar la posición de su país 

sobre los refugiados. Es un problema de integración cultural, la cual, a su modo de ver, 
es imposible. El déficit de población debe superarse con fomento de la natalidad y 
políticas familiares. Hungría apoya la idea del Presidente TAJANI, de un plan Marshall 
para África. Sus problemas deben resolverse en Africa. La recomendación que acaba 
de ser aprobada hoy no está en sintonía con el enfoque de la Unión Europea, y señala 
se ha impuesto un documento con ideas sesgadas, por lo que han dirigido una carta 
expresando su reserva. 
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Un representante de Jordania señala que el documento de la Comisión política 
no ha ido a la raíz. Europa monta en cólera por recibir 70. 000 refugiados, mientras en 
Jordania están recibiendo 3.5 millones, y se pregunta si son estos son una 
responsabilidad solo de Jordania. El mundo, a su modo de ver, se ha sacudido la 
responsabilidad. Se pregunta, si Jordania hubiese ignorado sólo a 100.000 de ellos, 
privándoles de empleo, de estudios, ¿qué hubiera pasado? Pues que se hubieran 
creado a 100.000 analfabetos que caerían fácilmente en las garras de los extremismos. 
Serán nuevos kamikazes que atentarán en Europa. Hay que atajar el problema de 
fondo, es precisa una solidaridad de esta Asamblea, de la comunidad internacional con 
Jordania. Termina aseverando que si no entendemos esto, estaremos todos corriendo 
un grave riesgo. 

Un representante de Chipre indica que los desafíos de la crisis de refugiados 
sólo se pueden enfrentar desde el respeto de los derechos humanos y valores 
fundamentales, entre ellos, de modo destacado, la solidaridad. El diálogo es clave. Es 
preciso rendir homenaje a la ayuda que la UE ofrece a Jordania y Líbano, Estados más 
cargados en este aspecto, y también debe ofrecerse a otros Estados miembros que 
reciben un mayor número de refugiados. Euostadt afirma que Chipre en 2018 estuvo 
entre los tres primeros países en tramitación de solicitudes de asilo. La inmigración 
ilegal desde Turquía, es un grave problema en Chipre. Pide ayuda, Chipre no va a poder 
solo. Es imprescindible una ejecución plena del acuerdo de readmisión Chipre-Turquía, 
y la solidaridad de la UE.  

Un representante de Francia señala que la UpM es precisamente el foro idóneo 
para tratar estos asuntos. Desde el año 2000, 50.000 personas han fallecido en el 
Mediterráneo, sobre todo como consecuencia de la travesía en busca de una vida 
mejor. No podemos permanecer impasibles en economías prósperas, cuando Africa 
está pasándolo tan mal. La caída del imperio romano no la provocaron las guerras, sino 
las invasiones, no de guerreros sino de pueblos, que aprovecharon que el Rin se heló… 
como el caso del Acuarius, que hizo temblar a Europa. 400 personas sacudieron a 
Europa. Ayudó a poder visualizar en el imaginario colectivo la llegada real de decenas 
de miles. Por otra parte, es claro que cuanta más inversión haya en el Sur, menos 
inmigración habrá. Hay también mucha emigración entre países africanos. 
Necesitamos un Plan Marshall para Africa.  

Un representante de Palestina da las gracias al representante de la OIM y la 
representante de ACNUR, por las informaciones que han facilitado. Dirige una 
pregunta a la presidencia de la Asamblea en el sentido de que esperaba a ver un 
representante de la UNRWA en esta Mesa para explicar el problema de los refugiados 
palestinos, y las dificultades de su financiación, y desea conocer las razones de esta 
ausencia. Espera de la presidencia turca que organice un foro para tratar el problema 
de los refugiados palestinos. El llamamiento reciente del Presidente de la UNRWA 
demandaba 1500 millones de dólares para educación y salud de los refugiados 
palestinos, con vistas a su retorno, a sus casas y aldeas, de donde fueron expulsados 
hace 70 años. Nadie ha dicho en este foro ni una palabra sobre los refugiados 
palestinos, que son 6 millones. 
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El Sr. Presidente interviene para afirmar que está convencido de que Turquía 
atenderá su petición. Recuerda que en el Cairo, él mismo, personalmente puso énfasis 
en esta cuestión e invitó a los miembros de la Asamblea a efectuar visitas a Israel y a 
Palestina. Esta prioridad no ha podido ser cumplida debido a problemas de seguridad. 
La Presidencia turca subsanará sin duda esta carencia. 

El Sr. Manfred PROFAZZI, Asesor Regional Principal sobre Europa, y la Sra. 
Sophie MAGENNIS, Jefa de la Unidad de Política y Soporte Legal de ACNUR para la UE 
contestan a los comentarios. El tema de la inmigración continuará siendo polémico, de 
manera que la pretensión es mantener el diálogo abierto para seguir avanzando. Dan 
asimismo las gracias por esta oportunidad. La Sra. MAGENNIS da las gracias a todos 
por los comentarios, especialmente al representante de Jordania que se reconozca la 
necesidad de este primer país de acogida. Su aportación ha sido sin parangón. Cuando 
se adopte el pacto global sobre Migración, sin duda habrá que ver cómo ayudar más a 
Jordania. Expresa el deseo de que la presidencia turca mantenga su atención en los 
países de acogida, a todos los pueblos, aldeas, municipios que han abierto sus casas a 
estos refugiados. También da las gracias a Palestina por haber puesto un toque de 
atención respecto a los refugiados palestinos. Es preciso que si algún palestino toca a 
las puertas de UE, pueda recibir respuesta. En ACNUR tratan de que todos los países 
trabajen conjuntamente. El derecho de asilo pertenece al acervo comunitario, pero 
existe, además de un marco jurídico, un interés claro, es un derecho consagrado en las 
postrimerías de la 2 GM, después de lo que ocurrió en Hungría en 1956, es preciso un 
liderazgo en Europa para que puedan recordarse estos principios fundadores, para 
ayudar a Jordania, Líbano y otros grandes acogedores de la región. 

Un representante de Rumanía indica que este asunto requiere medidas a largo 
plazo para prevenir conflictos, mala gobernanza, pero también a corto para salvar la 
seguridad en las fronteras. Enfasis en la lucha contra los traficantes. Próxima cumbre 
liga árabe Ue que se celebrará en febrero en el Cairo. Seguimos aportando nuestro 
esfuerzo, apoyando al servicio europeo de acción exterior y los esfuerzos de los países 
terceros y de tránsito. Un objetivo importante es progresar en este diálogo, Consejo de 
Europa, decisiones, importantes. Para la presidencia rumana es importante avanzar el 
dialogo sobre inmigración. 

Un representante de Turquía señala que su país ha abierto puertas y corazones 
a los emigrantes, 4 millones en su territorio, debidos a guerras y crisis económicos. 
Espera que puedan superarse las dificultades que esto lleva consigo. El enfoque de 
seguridad exclusivamente, es insuficiente. Mejorar los problemas en origen, es la 
solución final.. 

Un interviniente de Argelia expresa la constatación de que cuando se priva de 
visados sin motivos, se incrementa la inmigración ilegal, por lo que sería oportuno que 
la UE facilitase visados de forma legal, a veces se deniega visado turístico para 
profesionales. La mejor manera de luchar contra la inmigración ilegal es la libre 
circulación. 

Un interviniente de Marruecos recuerda que entre las recomendaciones no se 
hizo referencia a un pacto que se aprobó en diciembre de 2018 en Marrakech, por 
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parte de 53 países. Hubo países que se opusieron, pero es imposible poner punto final 
a los flujos migratorios, simplemente porque resulte difícil integrarlos, los países del 
sur no pueden convencer a sus ciudadanos para que no emigren. Se habla del plan 
Marshall, pero aún no se ha concretado en nada tangible. En Marruecos sufren una 
doble presión, del norte, para que frenen inmigración ilegal, y del sur, porque no 
tienen las capacidades para integrar a los inmigrantes que vienen del África 
subsahariana. Recuerda que Marruecos también fue un país de migración, hoy son país 
de tránsito, pero tienen experiencia y visión desde el otro lado. Debe ponerse el 
énfasis en la migración segura, y dejar de considerar a los inmigrantes como un lastre. 
En Jordania se enfoca el problema de la inmigración a través de los refugiados, 
deberían recibir apoyo suplementario. En Marruecos deben tratarles desde la 
legalidad, pero no pueden impedirles de seguir la ruta al norte para cumplir su sueño. 
Finaliza reiterando que le gustaría que se incluyera en los documentos el pacto 
migratorio de Marrakech. 

El Sr. DARBISH (Egipto) pone de manifiesto que los cinco millones que existen 
en Egipto son todos ellos de integración, no los encierran en campos. Proceden de más 
de 50 países distintos, por lo que siente que no pueden dar lecciones países que no 
pueden integrar a unos pocos miles. Egipto es presidente de turno de la Unión 
Africana, y apoyan, por supuesto, la idea del Plan Marshall para Africa.  

Un interviniente de Malta afirma que el serio problema que se está tratando 
aquí exige una respuesta colectiva para evitar las consecuencias del flujo insostenible 
de inmigrantes ilegales, cada estado debe cumplir con sus responsabilidades morales y 
jurídicas. Existe evidente interconexión con actividades criminales, narcotráfico y 
tráfico de personas. Hay decenas de miles de personas viajando sin documentos, lo 
que da una inmejorable coartada a quienes quieren esconderse de la justicia. 

Un interviniente de Grecia señala que la cuenca del mediterráneo debe trabajar 
cooperando, creando alianzas, repuestas comunes regionales y globales, 
especialmente para la lucha contra los traficantes. Recuerda lo acordado en el Plan 
conjunto de Valetta, y la necesidad de cumplirlo, pues salvar vidas es el objetivo. 
Solidaridad y espíritu humanitario es lo que Grecia tiene como valores, hacia las 
personas más vulnerables, mujeres, menores extranjeros no acompañados, 
discapacitados, lucha contra el racismo, e indica que se ha aprobado un plan con 
políticas sectoriales orientadas a estos objetivos. Finalmente se refiere a enmienda del 
reglamento de Dublín, según el párrafo 18 de la recomendación de la Comisión de 
Asuntos políticos. 

Un representante de Túnez señala que la migración es un fenómeno 
preocupante para la orilla norte y el sur. Refiere la situación fronteriza de Túnez con 
Libia. En 2012, tras los acontecimientos de Libia hubo 50.000 libios que pasaron la 
frontera, hoy existen en Túnez un millón y medio de libios. Afirma que si se han 
reducido los flujos migratorios en 2018, como parecen haber indicado en la 
presentación, esto aporta algún elemento de tranquilidad, pero si las causas subsisten, 
(subdesarrollo, precariedad, guerras), esta conclusión no puede mantenerse por lo que 
pregunta si realmente se han analizado las causas? O tal vez el dato obedezca a que se 
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esté estabilizando la situación en Siria, pero entonces la solución no parece duradera. 
Por tanto, ante la necesidad de tener una aproximación global para evitar estos flujos, 
pregunta si se ha realizado un estudio para comprender los factores que han 
conducido a la reducción del flujo en 2018. 

Un representante de Jordania comunica que hay una reunión en Varsovia para 
aplicar el llamado pacto del siglo, que trata de negar y dinamitar la causa palestina. 
Francia, Alemania y Rusia han boicoteado esta cumbre de Varsovia. Se dirige a la 
representante de ACNUR, para demandar una reflexión en torno a los motivos por los 
que se creó la UNRWA, con un presupuesto independiente de NNUU, y también sobre 
la posición de EEUU que apoya la ocupación, cuando dice defender la paz.  

Un senador de Marruecos se refiere a la recomendación de la Comisión de 
Asuntos Económicos, Sociales y de educación, sobre el papel a desempeñar por parte 
de esta Asamblea en la cuestión de la empresa social, que actúa en ámbitos de 
educación, salud, y que más allá de una rentabilidad económica ponen énfasis en la 
rentabilidad social. 

Un representante de Francia indica que además de lo indicado en el asunto del 
plan de inversiones 2017-que surja una economía africana para garantizar existencia 
digna, y que, como la política juega con símbolos, la Comisión Europea debería crear 
un puesto de comisario encargado de las relaciones con África. 

Un representante de Argelia insiste en la necesidad de profundizar en las 
razones de la inmigración, la no transferencia de tecnología a los países del sur, las 
guerras, el subdesarrollo, y se pregunta, a la vista de esto, quién es responsable. 
Observando el caso de Argelia, un país que sufre con las bandas criminales que trafican 
con los inmigrantes. Recuerda la celebración, hace 20 días, de un seminario con 
distintos Estados y sociedad civil, en el que se desprendía la conclusión de la necesidad 
de proteger el derecho natural a la libertad de circulación, por lo que insiste en que 
debe erradicarse la denegación de visados a profesionales, incluso se han llegado a 
denegar a diputados argelinos, y concluye que es contrario a derecho denegar el 
visado sin motivación alguna. 

El Sr. FABRA PART (España) indica que, como bien se ha dicho en este mismo 
foro, España es el país de entrada de la inmigración en Europa, fueron más de sesenta 
mil personas en el último año, y ello genera situaciones difíciles de gestionar en España 
y en el resto de los países. Le entristece ver cómo hay países europeos que dan la 
espalda a los derechos humanos, y ello que nos hace estremecer a todos los que 
quieren que el derecho humanitario esté en el lugar que le corresponde. Piensa que no 
se está enfrentando correctamente el problema. Habla cada cual de su situación, se 
alcanza satisfacción en analizar pero no en llegar a una solución. La problemática 
genera rechazo político, hay xenofobia donde la tolerancia solía ser común. Aquí, en 
esta honorable Asamblea, pero también en otras, Asambleas, seminarios, foros, debe 
llegarse a una solución, lo que va inevitablemente acompañado una dimensión 
económica.  
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Un representante de Italia se muestra de acuerdo con la intervención del Sr. 
Fabra, ¿Estamos solo aquí para hablar del problema o lo queremos resolver? Ojalá que 
las recomendaciones que se aprueban sirvan para abordar realmente este problema.  

Un representante de Eslovenia abunda en la necesidad de ayudar a los 
inmigrantes a que se inserten mediante formación y educación y que sean parte activa 
de nuestra sociedad de acogida. 

Un representante de Argelia alude a la necesidad de cooperación para que los 
refugiados e inmigrantes tengan seguridad, especialmente los colectivos más 
vulnerables, lo que implica la necesidad de agilizar la expedición de visados para la 
libre circulación. 

Una representante de Jordania señala que se está faltando a los deberes 
humanitarios, se habla, pero queda en papel mojado, una conferencia tras otra sin 
continuidad y sin solución. Vinieron chechenos, circasianos, iraquíes y ahora los sirios, 
Jordania siempre ha acogido a las comunidades refugiadas. No reciben nada. No se 
cumplen las recomendaciones las conferencias internacionales. Le agradece a ACNUR 
que haya reconocido esto. 

Un interviniente de Israel se manifiesta en contra de lo expuesto por el 
representante de Jordania y recuerda que los palestinos están pagando un salario a los 
terroristas.  

Un interviniente de Jordania insiste en la necesaria distinción entre emigración 
voluntaria e involuntaria. Turquía, Egipto, libia y Jordania han sufrido una entrada 
masiva, se exige esfuerzo en el campo de la educación, salud, etc. Recuerda que a 
Jordania llegaron un millón de refugiados sirios. Los parlamentarios deben encontrar 
soluciones. La mayoría de los sirios desean volver a su país. Debemos ayudarles a que 
lo hagan. 

Concluido el debate, el Presidente da las gracias por el tono de este diálogo, 
por haber podido colaborar con amistad, con sinceridad, y reconoce que todas las 
reuniones este año han sido muy productivas. Existen dos retos: aprender a dialogar 
entre países de la Unión Europea y ser capaces de alcanzar soluciones coherentes, 
para lo que también es preciso un diálogo entre los países del sur.  

Al hilo de esto, los parlamentos deben dirgir un llamamiento a sus gobiernos. 
Porque hoy países de sur son países de tránsito y de acogida, igual que los del norte, lo 
que ofrece una oportunidad de oro, que deberían aprovechar los gobiernos, de cara a 
establecer un inicio de política común para la migración. Hay algo que contribuye a 
que los países del norte y del sur se entiendan, y es que la situación es similar. Pero es, 
también, un momento muy especial, en que la lógica del conflicto amenaza la 
resolución del problema. Urge una política común. Quiere recordar a los parlamentos 
de los estados miembros de la UE que el Parlamento Europeo ha hecho 
recomendaciones para que ese dialogo intraeuropeo sea posible, hacia la modificación 
del tratado de Dublín, para que quien llegue a un país europeo se considere que ha 
llegado a Europa. Los parlamentos deben trasponer esta disposición y los gobiernos 
deben liderar esta trasposición. 



 

 
 

Cortes Generales 

Recuerda que Europa puede ser de gran ayuda en la resolución de este 
problema. También en Europa existen tragedias sin parangón en el siglo XX. No puede 
Europa ahora quedar marginada respecto de las dinámicas globales. Toda la cuenca 
mediterránea debe tener unos valores, no olvidar el pasado, y estar dispuestos a la 
paz, superando la injusticia, está en juego nuestra madurez como sociedad, es, 
realmente, una prueba de consciencia, juntos podremos superar nuestras dificultades, 
Europa viene de la tragedia, ha sido construida desde la tragedia, podemos servir de 
ayuda. Utilicen a Europa para ayudar en este diálogo.  

Cede el mazo a la siguiente presidencia, Turquía, Italia, Parlamento Europeo y 
Egipto. El último turno de presidencia lo asumirá la Asamblea Nacional turca. Recuerda 
que esta Presidencia tiene ya a su disposición una Secretaría permanente que va a 
constituir una gran ayuda.  
 

Le cede la palabra a la presidencia turca para exponer sus prioridades que 
reitera el objetivo de mantener abiertas las vías de diálogo, desde las sensibilidades de 
cada cual y continuar con los trabajos ya iniciados, a partir de los trabajos también de 
la ONU, trabajos muy relevantes realizados en este ámbito.  

 
El presidente finaliza agradeciendo la labor de los intérpretes y levanta la 

sesión. Seguidamente, se convoca a una foto de familia. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Palacio del Congreso de los Diputados, 10 de septiembre de 2019. 
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